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Возьмите любую грань социально-экономи-
ческой жизни, и вы увидите, как происхо-
дит подчинение страны интересам мировой 
олигархии. 
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Темы, которые власть предлагает обществу, 
всё больше лишь имитируют её высокую ак-
тивность, а заодно отвлекают граждан от 
главных социально-экономических 
проблем. стр. 3

При помощи манипуляций избирательной си-
стемой власть формирует выгодные для 
себя итоги выборов. 
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В номере

Всероссийский съезд

депутатов-коммунистов                1-7

12 июня - День траура                  1,8               

Всегда вместе                               8

1200
человек приняли уча-
стие в работе Всерос-
сийского съезда депу-
татов-коммунистов.

Цифра  недели

В прошедшую субботу в Москве состоял-
ся I Всероссийский форум депутатов-комму-
нистов и глав органов исполнительной вла-
сти, избранных при поддержке КПРФ. С до-
кладом на съезде выступил Председатель 

ЦК КПРФ, руководитель фракции коммуни-
стов в Государственной Думе России Г.А. 
Зюганов.

7 июня в Москве прошёл VI пленум 
ЦК ЛКСМ РФ. В его работе принял 

участие Председатель ЦК КПРФ Г.А. 
Зюганов.

В работе пленума участвовали 55 из 72 чле-
нов ЦК ЛКСМ РФ. Были рассмотрены четыре 
вопроса:

1. О задачах ЛКСМ РФ в свете решений XV 
Съезда КПРФ.

2. Комсомольское лето — 2013.
3. Организационный вопрос.
4. О награждении и учреждении Книги почета 

ЦК ЛКСМ РФ и Знака почета ЦК ЛКСМ РФ.
В начале заседания Г.А. Зюганов торжествен-

но вручил комсомольские билеты группе моло-
дежи, недавно пополнившей в ряды ЛКСМ РФ.

В своем выступлении лидер российских ком-
мунистов отметил заслуги ЛКСМ РФ перед нашей 
партией. Прежде всего, в подготовке кадрового 
резерва для КПРФ. По его словам, за последние 
10 лет комсомольская организация значительно 
укрепилась и структурировалась.

Г.А. Зюганов поблагодарил члена Президиу-
ма, секретаря ЦК КПРФ Ю.В. Афонина за под-
готовку достойной смены и назвал наиболее ак-
тивных комсомольских вожаков: Алика Хакимо-
ва (Башкирия), Артема Александрова (Тамбов), 
Анну Клочкову (Санкт-Петербург), Марию Дробот 
(Ростовская область), Романа Тамоева (Красно-

дарский край) и др.
Пленум учредил Книгу почета ЦК ЛКСМ РФ 

и Знак почета ЦК ЛКСМ РФ. Под номером 1 
в Книгу Почета внесли имя В.И. Ленина. Знаком 

Почета ЦК ЛКСМ РФ были награждены Предсе-
датель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов, заместители Пред-
седателя ЦК КПРФ В.И. Кашин и Д.Г. Новиков, 
член Президиума, секретарь ЦК КПРФ Ю.В. Афо-
нин, секретарь ЦК КПРФ К.К. Тайсаев, Первый 
секретарь ЦК ВЛКСМ в 1967-1977 гг. Е.М. Тя-
жельников, советник Председателя ЦК КПРФ Л.Н. 
Швец, секретарь Московского горкома КПРФ 
Т.С. Смирнова.

Пленум избрал первым секретарем ЦК ЛКСМ 
РФ депутата Законодательного Собрания При-
морского края А.Н. Долгачёва (1986 года рож-
дения), вторым секретарем ЦК ЛКСМ РФ был 
избран комсорг по Уральскому федеральному 
округу, аспирант Уральского государственного 
университета А.Н. Ивачев (1987 года рождения).

В работе пленума принял участие первый се-
кретарь комитета Приморского краевого отделе-
ния КПРФ, руководитель фракции коммунистов 
в Законодательном собрании В.В.Гришуков, ком-
сорг ЦК ЛКСМ по Дальневосточному федераль-
ному округу, член бюро ЦК ЛКСМ, депутат Зако-
нодательного Собрания Приморья П.Г.Ашихмин.

Россию ожидает сегодня всплеск 
«официального патриотизма»: 12 

июня страна отмечает День независи-
мости. Руководство государства навер-
няка будет говорить о важности это-
го праздничного дня, который является 
еще и официальным выходным. Меж-
ду тем в обществе есть и другая точ-
ка зрения: 12 июня многие считают на-
стоящим Днём траура и гибели великой 
страны.

Такой точки зрения придерживается извест-
ный российский интеллектуал Анатолий Вассер-
ман. Отвечая на вопросы корреспондента РИА 
«Новый Регион», он, в частности, сказал, что 
считает этот день траурным.

«В этот день бюрократия Российской Федера-
ции заявила о своей готовности расчленить Рос-
сию на кусочки, лишь бы остаться главной в од-
ном из этих кусочков», — заявил Вассерман.

Он оценивает декларацию о государствен-
ном суверенитете России, как преступление 
государства против народа, а её последстви-
ем — развал страны. При этом Вассерман на-
звал 12 июня днём независимости бюрократии 
от народа.

По его мнению, это можно отмечать как 
день Российской Федерации, а не России. «Рос-
сия — это весь Советский Союз в границах 
1946-91-го годов», — считает он.

12 июня - это не день независимости Рос-
сии, а день, с которого началось ее уничтоже-

ние, уничтожение не только самой страны, кото-
рая тогда была намного больше, чем сегодняш-
няя Россия, но и физическое, моральное и ин-
теллектуальное уничтожение народа, который 
в ней жил и который тогда носил гордое имя — 
советский. Не случайно он совпал с днём рож-
дения тогдашнего президента США, бывшего 
директора ЦРУ Буша-старшего.

Советы же - форма коллективной власти, 
с помощью которой наш народ сам управлял 
своей великой страной — СССР, и сам распре-
делял богатства, созданные своим трудом. В Со-
ветской стране не было эксплуататоров и экс-
плуатируемых, угнетателей и угнетенных, об-
жирающихся и голодных, живущих в дворцах 
и бездомных. Советский народ первым в миро-
вой истории в реальности осуществил то, о чем 
люди на земле мечтали тысячи лет — действи-
тельно, справедливое общество свободных лю-
дей труда, и осуществил это так, что мы до сих 
пор живем на всем том, что было ими создано.

12 июня 1990 г. была принята не деклара-
ция о государственном суверенитете РСФСР 
(так тогда называлась Россия), как рассказы-
вают с телеэкранов те, кто разрушал и помогал 
разрушать нашу страну. РСФСР и так был сво-
бодной, независимой и суверенной республи-
кой, жившей свободно и счастливо в кругу сво-
их друзей — таких же свободных и суверен-
ных республик.

Анатолий Долгачёв избран 
первым секретарём ЦК ЛКСМ

В борьбе за 
интересы народа

В Москве завершился I Всероссийский 
форум депутатов-коммунистов

12 июня — День траура
Бушу-старшему от «друга Бориса»

Окончание на стр. 8

Окончание на стр. 2

Окончание на стр. 7

8 июня 2013 года в Москве в Колонном 
зале Дома Союзов состоялся I Всерос-

сийский съезд депутатов-коммунистов 
и глав органов исполнительной власти, из-
бранных при поддержке КПРФ. В его работе 
приняли участие 1220 человек из 82 субъ-
ектов Российской Федерации, делегации из 
стран СНГ, Приднестровской Молдавской 
республики и Республики Южная Осетия.

С докладом «В борьбе за интересы народа» на 
съезде выступил Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов. 
В прениях по докладу выступили А.Е. Клычков (г. Мо-
сква), О.Н. Смолин (г. Москва), Т.В. Федорова (Ненец-
кий АО), К.Н. Черемисов (Московская обл.), В.Я. Дми-
триев (г. Санкт-Петербург), С.И. Канунников (Новоси-
бирская обл.), В.И. Егоров, (Нижегородская обл.), В.Г. 
Соловьев (Тверская обл.), М.В. Костина (Калужская 
обл.), А.Р. Александров (Тамбовская обл.), А.Н. Анпи-
лов (Курская обл.), Н.Н. Потапов (Орловская обл.), В.Н. 
Федоткин (Рязанская обл.), П.С. Дорохин (Свердлов-
ская обл.), В.И. Лозовой (Ставропольский край), Л.В. 
Березина (Саратовская обл.).

Перед началом заседания состоялось награждение 
лучших представителей депутатского корпуса КПРФ 
партийными орденами и медалями. С молодёжным 
приветствием к участникам съезда обратилась свод-

ная группа депутатов-комсомольцев во главе с первым 
секретарём ЦК ЛКСМ РФ А.Н. Долгачёвым.

С приветствиями к делегатам и гостям съезда об-
ратились Секретарь ЦК Коммунистической партии Бе-
лоруссии Г.П. Атаманов и Председатель ЦК Коммуни-
стической партии Приднестровья О.О. Хоржан.

Проект основного итогового документа съезда от 
лица редакционной комиссии представил Заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Д.Г. Новиков. После обсужде-
ния единодушным голосованием делегаты съезда при-
няли Наказы депутатам всех уровней, избранным при 
поддержке КПРФ.

С заключительным словом по итогам заседания вы-
ступил Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

В  работе  съезда  приняли  участие  делега-
ты от Приморского края: депутат Думы Уссурий-
ска В.В.Алексеев,  депутат Думы Владивостока 
О.Н.Вельгодский, руководитель фракции КПРФ Зако-
нодательного Собрания Приморья В.В.Гришуков, де-
путат Думы Находки Л.В.Зеленов, глава Лазовского 
сельского поселения В.В.Юриков. В работе съезда 
также приняли участие и гости от Приморья: депута-
ты Законодательного Собрания региона П.Г.Ашихмин, 
С.В.Дикусар, А.Н.Долгачёв, А.А.Самсонов.

По сообщениям пресс-центра ЦК КПРФ и корре-
спондента «Правды Приморья». 

Информационное сообщение о работе I 
Всероссийского съезда депутатов-коммунистов

На VI пленуме ЦК ЛКСМ РФ

На первом Всероссийском съезде депутатов-коммунистов



2 № 23 (623)

Не пропадать же добру
Фермер-животновод самовольно захватил 

помещения и 13 га земли на территории пу-
стующего военного городка в поселке Раз-
дольное Надеждинского района. Выдворить 
крестьянина военным самостоятельно не уда-
лось, дело дошло до суда, сообщает  пресс-
служба прокуратуры Приморского края.

Прокуратурой  Надеждинского  района 
была проведена проверка законности ис-
пользования муниципального имущества и 
имущества, находящегося в собственности 
Российской Федерации. Установлено, что 
в конце прошлого года глава местного кре-
стьянско-фермерского хозяйства самоволь-
но въехал на территорию высвобожденного 
военного городка № 88 в поселке Раздоль-
ное и использовал на безвозмездной основе 
помещения, расположенные на этой террито-
рии для проживания и осуществления пред-
принимательской деятельности, связанной с 
животноводством.

На законные требования командира во-
йсковой части по освобождению самоволь-
но занятого имущества и земельного участ-
ка площадью более 13 га, предприниматель 
ответил отказом. 

Учитывая, что договор аренды с Мини-
стерством обороны Российской Федерации 
о предоставлении в пользование спорного 
имущества не заключался, прокурором рай-
она подано исковое заявление в суд об ос-
вобождении самовольно занимаемого недви-
жимого имущества. Судом исковые требова-
ния удовлетворены в полном объеме: на гла-
ву фермерского хозяйства возложена обя-
занность освободить самовольно занима-
емое недвижимое имущество и устранить 
препятствия пользования этим имуществом 
собственником.

Разбой на дому
Разбойному нападению подверглись жи-

тели дома в частном секторе Уссурийска в 
воскресенье.

Вечером  экипажу группы задержания 
вневедомственной охраны поступило сооб-
щение дежурного отдела МВД России по го-
роду Уссурийск о том, что на улице Андрея Ко-
пылова совершено разбойное нападение. К 
прибывшим по указанному адресу сотрудни-
кам полиции обратилась 24-летняя женщина. 
Она рассказала, что несколько минут назад в 
дом, где она проживает с мужем, ворвались 
двое неизвестных и избили супруга металли-
ческими битами. После этого злоумышленни-
ки похитили деньги, компьютерный монитор и 
скрылись на грузовике белого цвета.

В результате проведенных оперативно-ро-
зыскных мероприятий сотрудники вневедом-
ственной охраны установили личности подо-
зреваемых. Один из них был задержан по «го-
рячим следам». Потерпевший и его супруга 
сразу узнали в задержанном одного из сво-
их обидчиков. Личность второго участника на-
падения установлена. Ведутся мероприятия 
по его розыску и задержанию, отмечается 
в сообщении.

Гоголю такое и не снилось
«Мертвые души» подвизались на должно-

стях лесоводов в тернейском филиале «При-
морского лесохозяйственного объединения». 
Зарплату за фактически неработающих граж-
дан – порядка 120 тысяч рублей – получал со-
трудник казенного предприятия Приморско-
го края, сообщает  пресс-служба прокурату-
ры Приморского края.

В ходе надзорных мероприятий выявлено 
фиктивное трудоустройство двух лиц на долж-
ности «лесоводов», которые фактически тру-
довую деятельность на этом предприятии не 
выполняли. Перечисленная заработная пла-
та в общей сумме порядка 120 тысяч рублей 
(за якобы проработанное ими время в тече-
ние нескольких месяцев прошлого и текуще-
го года) была незаконно присвоена одним из 
работников предприятия.

МВД РФ «Дальнегорский» принято реше-
ние о возбуждении уголовных дел.

По материалам информагентств.

Куда идёшь, 
Приморье? Уважаемые товарищи!

Я приветствую всех делегатов съезда. Всех, 
кто участвует в этом исключительно важном 
форуме. О значении нашей встречи говорит 
его состав — от опытных политических бойцов 
до наших молодых товарищей, уже получивших 
серьезную закалку, защищая интересы трудя-
щихся. Здесь собрались те, кто готов самоот-
верженно отстаивать высшие идеалы Правды, 
Добра и Справедливости, благополучие и досто-
инство народа. Те, кто по-настоящему бьётся 
за родную страну, за уважение к её великому 
прошлому. Борется за её процветание и про-
гресс в будущем.

В интересах трудящихся
Минуло более трёх месяцев после проведе-

ния XV съезда КПРФ. Выполнению его реше-
ний сегодня подчинены усилия всех звеньев 
нашей организации — от первичных отделе-
ний до Центрального комитета. Особая роль 
в этой работе отводится отряду коммунистов 
и наших сторонников, представляющих партию 

в органах законодательной власти и местного 
самоуправления.

Термин «депутатская вертикаль» мы с вами 
стали активно использовать около пяти лет на-
зад. Но как до, так и после этого мы настойчи-
во работали над расширением своего депутат-
ского корпуса, стремились повысить эффектив-
ность его деятельности.

Укрепление депутатской вертикали партии 
и сегодня остается нашей важнейшей тактиче-
ской задачей. Почему тактической? Да потому, 
что стратегическая задача КПРФ — это приход 
к власти ради реализации программы социаль-
но-экономических и политических преобразова-
ний, программы построения обновлённого со-
циализма. Именно этому служат все формы на-
шей борьбы. И только на первый взгляд может 
показаться, что работа депутата целиком сосре-
доточена в парламентских стенах.

Весь опыт буржуазного парламентаризма 
подтверждает: приход коммунистов к власти 
через выборы возможен только на фоне ши-
рокой и мощной поддержки народа, на фоне 
массового движения за коренное преобразо-
вание общества. Когда наступает такой момент, 
бессильны оказываются и полицейские дубин-
ки, и чиновничий произвол, и фальсификации 
на избирательных участках. Вот почему депутат-
коммунист должен найти своё место не только 
в законотворчестве и в парламентских батали-
ях. В центре его усилий должны быть и работа 
в трудовом коллективе, и овладение «улицей», 
и каждодневное партийное строительство.

Но, прежде всего, трудящиеся страны долж-
ны видеть нашу постоянную заботу. Они нуж-
даются в ней, поскольку лишены теперь самой 
элементарной защиты. 90% населения России 
по европейским стандартам являются бедны-
ми. Уровень жизни большинства граждан сни-
зился в 2-3 раза за время так называемых «ре-
форм». Официально среднемесячная зарплата 
в России — 27 тысяч рублей. Но это — «сред-
няя температура по больнице». Циничной на-
смешкой над человеком труда, оскорблением 
его достоинства является то, что половина ра-
ботающих получают за свой труд около 10 ты-
сяч рублей в месяц.

Повсеместно отменяются надбавки за вред-
ные условия труда. Техника безопасности нахо-

дится на самом низком уровне. Тысячи труже-
ников ежегодно гибнут на работе в результате 
несчастных случаев. 180 тысяч вынуждены до-
срочно выходить на пенсию из-за травм на про-
изводстве и профзаболеваний.

Нищенская пенсия ставит на грань выжи-
вания миллионы людей пожилого возраста. Но 
правительство «не останавливается на достиг-
нутом». Оно уже вынашивает идею не предо-
ставлять пенсию по старости тем, кто не выра-
ботал стаж в 30 лет — для женщин и 35 лет — 
для мужчин. И это в то время, когда в России 
уже двадцать лет практикуется наём на рабо-
ту без официального оформления. Доля тех, 
кто вынужден жить в таких условиях, состав-
ляет сейчас около четверти трудоспособного 
населения.

КПРФ — партия трудового народа. Она на-

стойчиво борется за неотъемлемые права и ин-
тересы трудящихся. Это право на труд, жили-
ще, образование и медицинское обслужива-
ние, нормальную заработную плату и пенсион-
ное обеспечение, достойную стипендию. Наша 
партия последовательно настаивает на выпол-
нении государством своих социальных обяза-
тельств. Важным инструментом этой борьбы 
выступает деятельность коммунистов и наших 
сторонников в законодательных органах и орга-
нах местного самоуправления.

Сегодняшний Съезд созван для всесторон-
него обсуждения задач депутатского корпуса 
КПРФ. Значение нашего форума прямо зави-
сит от того, насколько его проведение поможет 
укрепить влияние партии в обществе, усилить 
наше воздействие на гражданскую позицию со-
отечественников. Мобилизует их на более ре-
шительную борьбу за свои права.

Понимать степень угрозы
Уважаемые депутаты, участники форума!
Ведя напряжённую борьбу за умы людей, 

каждый из нас должен хорошо осознавать ту 
трагическую реальность, в которой оказалась 
Россия. Мы обязаны показать людям причины, 
приведшие к этому, последствия и пути выхода 
из сложившейся ситуации.

Наш  съезд  проходит  в  то  время,  когда 
в мире происходит, по сути, смена эпох, раз-
ворачиваются масштабные изменения. Они 
затрагивают экономику, политику, социальную 
и культурную сферы. Продолжают усиливаться 
кризисные тенденции. Капитализм демонстри-
рует неспособность разрешать присущие ему 
противоречия.

Рушатся последние мифы о саморегулирую-
щемся рынке. Пошатнулась мировая валютная 
система. Долгое время она обогащала США за 
счет выкачивания национального дохода других 
стран. Однако в Китае, Японии и Германии уже 
всерьёз задумываются над созданием новых 
валютных зон. Растёт стремление сформиро-
вать альтернативу мировому господству долла-
ра. Усиливаются межимпериалистические про-
тиворечия. Одновременно идёт поиск альтерна-
тив капиталистическому пути развития. Именно 
поэтому мы уверенно говорим о «левом поворо-
те» в современном мире, о построении обнов-

лённого социализма.
Разумеется, правящий класс стран Запада 

не желает платить за созданный им кризис. Он 
разворачивает наступление на права народ-
ных масс. Растёт поляризация общества. Сни-
жается заработная плата. Ликвидируются со-
циальные гарантии. Ширятся масштабы бедно-
сти и голода. Отвечая на растущее сопротив-
ление народа, олигархические круги взращива-
ют антикоммунизм, ведут войну против совет-
ской истории, навязывают разного рода реак-
ционные идеи.

Давно известно: норма прибыли при капита-
лизме имеет свойство падать. В условиях кри-
зиса эта тенденция усилилась, и империалисты 
борются с нею всеми возможными способа-
ми. Они наращивают эксплуатацию трудящих-
ся, расширяют финансовые спекуляции, пуска-
ются в военные авантюры. Происходит мили-
таризация международных отношений. Кризис-
ные процессы всё больше перетекают в откро-
венные конфликты. Жертвами агрессии глоба-
листов стали Югославия, Ирак, Афганистан, Ли-
вия. Сегодня война пришла в Сирию. Сохране-
ние капитализма становится прямой угрозой 
для человечества.

Россия сегодня в еще более сложной ситуа-
ции, чем в 2008-2009 гг., когда глобальный кри-
зис только заявил о себе. И это закономерно, 
поскольку страна крайне ослаблена. В результа-
те капиталистического реванша она шаг за ша-
гом превращается в сырьевую колонию.

Налицо сговор доморощенной олигархии 
и мирового капитала по совместному ограбле-
нию России и её народа. Ухудшается положение 
трудящихся и ветеранов, женщин и детей, ин-
валидов и всех, кто нуждается в лечении. В на-
уке, образовании, здравоохранении, в системе 
ЖКХ, в социальном и пенсионном обеспечении 
проводятся разрушительные «реформы». Лик-
видируются уникальные достижения советско-
го времени. Ради удержания власти правящими 
кругами организована круглосуточная «промыв-
ка мозгов». Уровень культуры населения снижа-
ется. Общество деградирует.

Возьмите любую грань социально-экономиче-
ской жизни, и вы увидите, как происходит под-
чинение страны интересам мировой олигар-
хии. Рассмотрим десять конкретных примеров.

Первое: природные ресурсы. Недра России 
богаты нефтью, газом, углём, металлами, ле-
сом, пресной водой. Ежегодно страна продает 
за рубеж около 380 млн. тонн нефти и нефте-
продуктов, что составляет 76% от объёма добы-
чи. Туда же — за кордон — уходит почти 200 
млрд. кубометров газа. Недропользование даёт 
суммарную годовую выручка около 16 трлн. ру-
блей. Это сопоставимо с федеральным бюдже-
том страны за полтора года. Однако в сам бюд-
жет попадает не более 6 триллионов, то есть 
около трети от всей суммы. Основная часть 
средств делится между западными и «местны-
ми» олигархами. Число долларовых миллиарде-
ров в России превысило 130 человек, что явля-
ется абсолютным рекордом.

Сырьевой характер российской экономики 
делает её полностью зависимой от конъюнкту-
ры мировых цен на нефть, газ, металлы. За-
явления власти о необходимости диверсифици-
ровать экономику остаются лишь заклинания-
ми. Олигархи, в руках которых оказались рос-
сийские ресурсы, не озабочены состоянием пе-
рерабатывающих отраслей внутри страны. Для 
этого нужно строить и развивать. Они же до-
вольствуются принципом: «выкачивай, получай 
прибыль и рассовывай по карманам». А этот 
принцип прямо противоречит национальным 
интересам России.

Второе: финансовые резервы и внешний 
долг. К 1 марта текущего года состояние рос-
сийских международных резервов сократилось 
до 523 млрд. долларов. По сравнению с 2008 
годом — начальным годом мирового экономи-
ческого шторма — они уменьшились почти на 
90 миллиардов.

На такую же сумму увеличился консолидиро-
ванный внешний долг Российской Федерации. 
За 2012 год он вырос на 17,2% и составил без 
малого 623 млрд. долларов. Годовой рост внеш-
него долга достигает четверти всего федераль-
ного бюджета. В результате, долговые обяза-
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тельства превысили золотовалютные резервы 
страны более чем на 3 триллиона рублей. А ведь 
это состояние скрытого дефолта!

Да, нам могут возразить, что внешний долг 
государственных органов меньше задолженно-
сти банковского сектора, фирм и корпораций, 
составляющих коммерческий сектор экономи-
ки. Однако именно российское правительство, 
а значит и государство, является гарантом по-
гашения внешнего долга заёмщиков независи-
мо от формы их собственности.

Третье: вывоз капитала. Только за первый 
квартал этого года из нашей страны утекли 
почти 26 млрд. долларов. В рублях это более 
750 миллиардов. Такова сумма средств, выве-
денных из России вполне легально. Прибавьте 
к ним капиталы, которых страна лишилась за 
это же время незаконно, через фирмы-одно-
дневки, и получите ещё один триллион. Нали-
чие таких потерь официально признало руко-
водство Центробанка.

Высокопоставленные чиновники обязаны 
принимать меры к сохранению этих гигантских 
средств в России. Но они лишь жалуются на от-
сутствие инвестиций для развития промышлен-
ности и науки, уничтожают бесплатное и высо-
коклассное образование, губят общедоступное 
медицинское обслуживание.

Активный вывоз капитала продолжают даже 
вопреки кипрской истории. Именно на Кипре 
западная олигархия только что отработала си-
стему изъятия крупных вкладов в свою поль-
зу. Теперь эта схема может быть применена 
и в других офшорных зонах. Между тем, уходя 
от российских налогов, банки и компании выве-
ли за рубеж колоссальные финансовые ресурсы. 
Вполне может случиться так, что в страну эти 
средства не вернутся уже никогда и ни в каком 
виде. Растёт угроза того, что «западные партнё-
ры» просто изымут их у наших олигархов через 
свои хитроумные схемы.

Четвёртое: собственность. Предотвратить 
утечку капитала тем сложнее, чем больше пра-
во собственности на основные средства про-
изводства перетекает к зарубежным владель-
цам. Почти вся крупная собственность Рос-
сии — около 90% — уже находится под ино-
странной юрисдикцией. В числе таких компа-
ний открытые акционерные общества «Базовый 
элемент», «Западносибирский металлургический 
комбинат», «Новокузнецкий металлургический 
комбинат», «Норильский никель», «Северсталь», 
«Уралкалий» и многие другие.

Львиная доля прибыли этих гигантов вывоз-
ится из России. Средств на обновление про-
изводства и развитие технологий не остается. 
Российская экономика становится сугубо сы-
рьевой. Стране наносится колоссальный ущерб.

Пятое:  спад  производства.  Российская 
власть не желает признавать тот очевидный 
факт, что за последние годы мы не только не 
вышли из экономического кризиса, но погрузи-
лись в него еще глубже. Даже при сохранении 
сравнительно высоких цен на нефть, темпы ро-
ста российской экономики стремительно снижа-
ются. Если в I квартале прошлого года эконо-
мический рост составлял 4,8%, то в IV кварта-
ле он едва превысил 2%. Таковы официальные 
данные Росстата. По итогам I квартала нынеш-
него года данный показатель и вовсе составил 
1,6%. При этом скрытая инфляция с лихвой пе-
рекрывает липовый «рост» ВВП. А министр эко-
номического развития Белоусов не случайно за-
явил в порыве откровенности, что если не при-
нять срочных мер, то к осени страна может ска-
титься в рецессию.

Экономический спад уже сказывается на со-
стоянии как федерального, так и региональных 
бюджетов. По итогам первого квартала феде-
ральный бюджет исполнен с дефицитом около 
131 млрд. рублей.

Шестое: положение регионов. Ситуация 
с бюджетами субъектов Российской Федерации 
ещё более плачевна. Регионы утопают в долгах 
и нерешённых проблемах. На начало 2013 года 
сумма долга по их расходным полномочиям со-
ставила почти полтора триллион рублей. Уже 
в этом году в консолидированном бюджете ре-

гионов дополнительно образовалась «дыра» 
в 500 миллиардов.

Обнищание территорий налицо. Вдумайтесь 
только: чтобы рассчитаться по своим обязатель-
ствам, руководству Волгоградской области при-
шлось заложить даже здание собственной ад-
министрации! По прогнозам минэкономразви-
тия, к 2018 году бюджетный дефицит субъек-
тов РФ вырастет до 1,8 трлн. рублей. Но прави-
тельство страны настойчиво сбрасывает им всё 
больше социальных обязательств. Со следующе-
го года Минфин отказывается предоставлять 
регионам России даже бюджетные кредиты.

Продуманной региональной политики у госу-
дарства просто нет. Разрыв между показателя-
ми их среднедушевого валового продукта посто-
янно растёт. Если десять лет назад максималь-
ный разрыв по этому показателю составлял 58 
раз, то теперь он превысил 83 раза.

Седьмое: вступление ВТО. Новые потери 
стране и её регионам несёт вхождение во Все-
мирную торговую организацию на условиях ми-
рового капитала. Свёртываются остатки про-
изводства конкурентоспособной продукции. 
Предстоит закрытие множества предприятий 
и увольнение до 8 миллионов работников.

Импорт чужой продукции всё сильнее душит 
отечественное производство. Согласно прогно-
зу, к 2015 году закупка товаров за рубежом вы-
растет на сумму 190 млрд. долларов. Значит, на 
такую же сумму Россия сократит собственное 
производство. Даже по официальным данным 
за ближайшие три года в результате вступления 
в ВТО бюджет страны лишится порядка триллио-
на рублей. Россия теряет средства, которые так 
необходимы для её модернизации.

Положение сельского хозяйства становится 
и вовсе невыносимым. Происходит то, о чем 
и предупреждала наша партия: большинство 
отечественных сельхозтоваропроизводителей 
не могут конкурировать с западными. Село по-
ставлено на грань окончательного разорения.

Восьмое: кризис управления. Те, кто опреде-
ляют сегодня экономическую и социальную по-
литику страны, не владеют управленческой на-
укой. Свою миссию они сводят к бесконечной 
игре в «реформирование». Страной, по сути, 
правят «коекаккеры», то есть те, кто всё дела-
ет кое-как, спустя рукава.

Само по себе наличие раздутой и противо-
речивой законодательной базы уже свидетель-
ствует о недостатках в современном устрой-
стве России. Еще Вольтер говорил: «Многочис-
ленность законов в государстве есть то же, 
что большое число лекарей: признак болезни 
и бессилия».

Откровенную беспомощность власть при-
крывает разговорами о вынужденном «ручном 
управлении». Но ручное управление оправдано 
только тогда, когда оно даёт зримый результат. 
Если же оно не работает, то ничего и не стоит. 
Самый простой пример: в конце февраля Путин 
возмутился неоправданным ростом коммуналь-
ных тарифов и потребовал ограничить его ше-

стью процентами в год. Но уже через несколько 
дней москвичам сообщили о повышении платы 
за услуги ЖКХ на 10-15%. В некоторых регио-
нах коммунальные тарифы растут ещё быстрее.

И президент, и председатель правительства 
обильно сыплют разными заявлениями, озвучи-
вают свои предложения и намерения. Но чем 
дальше, тем больше они «соскальзывают» с об-
суждения первостепенных проблем государ-
ства. Прежде замахивались на удвоение ВВП 
или модернизацию. Теперь фантазии стано-
вятся более мелкими. Да, создание офшорной 
зоны на Сахалине, или введение единой школь-
ной формы — важные вопросы. Но для их ре-
шения существуют другие уровни властного ме-
ханизма. Темы, которые власть предлагает об-
ществу, всё больше лишь имитируют её высо-
кую активность, а заодно отвлекают граждан 
от главных социально-экономических проблем. 
Попытки навязать обществу дискуссии о второ-
степенных вещах — один из ярких признаков 
кризиса управления. Реальная управленческая 
деятельность подменена чистой воды пиаром.

Девятое: коррупция. На фоне деградации 
реальной экономики самым доходным «бизне-
сом» в России становится коррупция. В начале 
апреля Антикоррупционный комитет обнародо-
вал: суммарная годовая выгода российских кор-
рупционеров составляет почти 300 млрд. долла-
ров. Не менее чудовищную цифру называл, бу-
дучи президентом, Дмитрий Медведев: только 
в сфере госзакупок ежегодно разворовывает-
ся 1 трлн. рублей.

Власть уже вынуждена признавать страш-
ные масштабы коррупции, но борьбу с ней ве-
дет лишь на словах. На деле крупнейшие мо-
шенники без труда уходят от ответственности. 
Откровенно тормозится расследование колос-
сальных хищений в министерстве обороны. Так 
и не решен вопрос о привлечении к уголовной 
ответственности его бывшего руководителя 
Сердюкова.

По-прежнему на плаву непотопляемый Чу-
байс. Проверка «Роснано», проведенная Счет-
ной палатой по инициативе фракции КПРФ 
в Госдуме, выявила многомиллиардные финан-
совые нарушения. Но Чубайс со товарищи оста-
ются неприкасаемыми.

Позорным коррупционным скандалом обер-
нулась эпопея превращения инновационного 
центра «Сколково» в «локомотив модерниза-
ции». В апреле стало известно: из 55 млрд. ру-
блей, выделенных «Сколково» на трехлетний пе-
риод, 34 млрд. израсходовано на непонятные 
цели. О разворовывании гигантских бюджетных 
инвестиций официально заявила Счетная пала-
та. А её аудитор Сергей Рябухин справедливо 
заметил: «Если бы эти 55 млрд. были выделены 
14 имеющимся в стране наукоградам, мы бы 
получили невероятный инновационный взрыв, 
какого Россия еще не переживала».

Десятое: приватизация. Реальное положе-
ние нашей страны — убедительное доказатель-
ство несостоятельности проведенных реформ, 

и прежде всего — антинародной приватизации. 
Российская власть не признаёт, что многие про-
блемы страны вызваны передачей националь-
ных богатств в руки олигархии. Более того, пре-
зидент и его правительство откровенно про-
водят праволиберальный социально-экономи-
ческий курс. Неслучайно Путин во время пря-
мой телевизионной линии так определил роль 
Чубайса и других радикальных реформаторов 
в истории страны: «Кто-то должен был сделать 
то, что они сделали. Они изменили всю структу-
ру российской экономики и, по сути, изменили 
тренд развития. Нужно было иметь мужество 
эти шаги сделать».

Перед майскими праздниками Дмитрий Мед-
ведев призвал минэкономразвития активизиро-
вать приватизационные процессы. Он продол-
жает настаивать на сокращении «неоправдан-
ного присутствия государства в экономике, из-
быточного объема государственной собствен-
ности». Премьер прямо называет задачей пра-
вительства пополнять бюджет за счет доходов 
от приватизации. Его не смущает даже то, что 
в условиях кризиса проводить приватизацию 
крайне невыгодно.

Общество ждёт перемен
Оправдывая себя, российская власть списы-

вает все проблемы на ухудшение мировой конъ-
юнктуры. Но она умалчивает о падении рента-
бельности ведущих российских компаний. Тех 
самых, что уже полностью приватизированы, 
либо сохраняют незначительную долю госсоб-
ственности. Конкретные показатели «Северста-
ли», «Сургутнефтегаза», «Газпрома», «Роснефти» 
указывают на снижение эффективности их ра-
боты. И чем больше доля частной собственно-
сти в крупных компаниях, тем ниже оказыва-
ется их ключевые показатели. Это полностью 
опровергает миф, будто частный бизнес заведо-
мо эффективен, и что именно он призван дви-
гать экономику страны вперёд.

За более чем двадцатилетний период россий-
ский частный бизнес продемонстрировал про-
вальные результаты своей деятельности. Это 
подтверждают справедливость нашего требо-
вания о возвращении минерально-сырьевой 
базы и ключевых отраслей экономики в соб-
ственность государства.

Нет, дыры в бюджете не закрыть доходами 
от воровской приватизации. Эти потери неиз-
бежно образуются из-за падения цен на нефть, 
газ, металлы и другие природные ресурсы. И та-
кая зависимость от мировой конъюнктуры — 
прямое следствие посадки России на «сырье-
вую иглу». Продолжение приватизации в стра-
тегически важных отраслях ведёт к потере на-
циональной безопасности страны, к утрате ею 
государственной независимости.

Проведение в жизнь данного курса означа-
ет, что в борьбе с «оранжевой угрозой» правя-
щий ныне режим отстаивает вовсе не нацио-
нальные интересы. Он сражается лишь за то, 
чтобы не дать возможности либеральной оппо-
зиции оспорить у «партии власти» право еди-
нолично проводить реакционную и антинацио-
нальную политику. В полной мере отвечая ин-
тересам Запада, эта политика прямиком ведет 
к национальной катастрофе.

На недавней встрече с правительством пре-
зидент заявил: «Наверное, коррективы нужны. 
Но я хочу подчеркнуть: фундаментальные осно-
вы нашей экономической политики останутся 
без изменений». А это надо понимать так: прин-
ципиальных изменений в экономической поли-
тике власти ждать не приходится. Но ведь имен-
но таких изменений хотело бы большинство 
граждан страны.

Наше общество ждёт кардинальных пере-
мен. Вместо этого власть развернула чудовищ-
ные фальсификации на выборах в Государ-
ственную думу в декабре 2011 года. Недове-
рие к результатам голосования спровоцирова-
ло массовые протесты. На всплеск обществен-
ного возмущения политический режим ответил 
ужесточением порядка организации массовых 
мероприятий, размножением партий и парте-
ек в кремлёвском инкубаторе, возвращением 
криминалу права избираться в российский пар-
ламент по округам и усилением режима личной 
власти.

Сбить накал протестных выступлений вла-
стям временно удалось. Но овладеть настроени-
ями масс — нет. Доверие к политике правящих 
кругов стремительно падает. По данным «Лева-
да-центра», сегодня за «Единую Россию» готовы 

В Москве завершился I Всероссийский форум депутатов-коммунистов
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Экологов записали в 
«иностранные агенты»

Суд  встал  на  сторону  экологическо-
го клуба «Улукиткан» из Приамурья, кото-
рый прокуратура обязала назваться «ино-
странным агентом». 

Накануне мировой суд Благовещенска 
вынес решение в пользу руководителя 
амурского экологического клуба «Улукит-
кан» Натальи Калининой, которую проку-
ратура города обвинила в «непредставле-
нии сведений, необходимых для осущест-
вления налогового контроля» в связи с 
иностранным пожертвованием, пишет 
издание «КоммерсантЪ». Дело в отноше-
нии Калининой было возбуждено замести-
телем прокурора Благовещенска Галиной 
Осиповой 24 апреля текущего года. Око-
ло 30 тысяч рублей в 2011 году были по-
лучены организацией от германского Фон-
да Генриха Белля на проведение конкур-
са журналистов и общественной акции по 
поводу годовщины аварии на Чернобыль-
ской АЭС.

Как сообщалось ранее, 4 июня Благо-
вещенский городской суд признал закон-
ным предостережение прокуратуры, ко-
торая сочла, что «Улукиткан» выполняет 
функции «иностранного агента». Прокурор 
Благовещенска Руслан Медведев счел по-
литической деятельностью «содействие со-
хранению культуры коренных и малочис-
ленных народов», о котором говорится в 
уставе организации, а иностранным фи-
нансированием — грант от Фонда Белля.

Мировой суд признал, что администра-
тивное дело в отношении госпожи Калини-
ной было возбуждено безосновательно, а 
требовать финансовые документы у пра-
возащитников прокуроры не имели права.

Вертолёт пропал в тайге - из 
офисов изымают документы

Военным  следственным  отде -
лом  Следственного  комитета  РФ  по 
Комсомольскому-на-Амуре  гарнизону  
была проведена доследственная провер-
ка по факту авиационного происшествия 
связанного с пропажей вертолета МИ-8, 
на борту которого находились три члена 
экипажа. Вертолёт  не вышел на связь 6 
июня 2013 года. Борт совершал коммер-
ческий рейс и следовал из поселка Тугур 
в поселок Бриакан Хабаровского края. На 
поиски пропавших отправились спасатели 
из Комсомольска-на-Амуре. Всего в поис-
ках задействовано порядка 140 человек.

Следователи изъяли из регионально-
го отделения ДОСААФ России по Хаба-
ровскому краю документацию, касающу-
юся организации полетов и подготовки к 
ним,  а также  провели опрос должност-
ных лиц, сообщила пресс-служба  ВСУ СК 
РФ по ВВО.

70 процентов новобранцев 
- верующие

Верующими считают себя 70 процен-
тов солдат-новобранцев, призванных на 
срочную службу в ДВ-регионе  - весной 
2013 года. Большинство из них – право-
славные, буддисты и мусульмане, сооб-
щает  пресс-служба Восточного военно-
го округа.

Работники воспитательных структур, со-
циологи и психологи ВВО  провели соци-
ально-психологический анализ вновь при-
бывшего молодого пополнения. На дан-
ный момент изучено около 3,5 тысячи 
призывников, говорится в сообщении.

Около 10  процентов военнослужащих 
имеют высшее образование и ещё 20  - 
среднее профессиональное. До призыва 
в Вооружённые силы 90  процентов граж-
дан учились и работали. Также около 10  
процентов новобранцев женаты и имеют 
детей.

Практически 80 процентов призван-
ных  в  армию,  пришли  служить  с  же-
ланием,  остальные  -  в  соответствии  с 
законодательством.

По материалам информагентств.
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голосовать только 24% избирателей. Всего за 
один месяц уровень поддержки «партии власти» 
упал на 10%. Большинство опрошенных согласи-
лись с тем, что «Единая Россия» может считать-
ся «партией жуликов и воров», что это партия 
богатых или тех, кто жаждет войти в их число.

Согласно тому же опросу, снижается и ав-
торитет президента. Если в августе-сентябре 
2008 г. деятельность Путина одобряли 87% 
опрошенных, то в апреле 2013 г. — 57%. Паде-
ние составило 30%. При этом 62% опрошенных 
перестали ждать выполнения Путиным предвы-
борных обещаний. Голосовать за него на пре-
зидентских выборах согласны теперь лишь 29%.

Таковы тенденции общественных настрое-
ний. Авторитет правящего режима снижается. 
Но это не означает, что вопрос о власти сам по 
себе решится в пользу лево-патриотических сил. 
Сопротивление тех, кто присвоил себе власть 
и собственность будет колоссальным. Преодо-
леть его очень непросто, но интересы страны 
требуют этого.

Вот уже двадцать лет КПРФ действует в ус-
ловиях оппозиции. Мы многое прошли и мно-
гое испытали. Отмечая 20 лет возрождения 
партии мы имели полное право сказать: в са-
мый сложный для Родины период коммунисты 
доказали свою преданность народу. Рост под-
держки КПРФ на выборах последних лет — это 
доверие избирателей к нашей позиции и нашей 
программе. Мы разработали и предъявили об-
ществу поэтапный план перехода от «экономи-
ки скважины» к экономике роста.

Политика нашей партии — это политика аб-
солютного большинства граждан России. И мы 
уверены — она будет поддержана!

Под руководством партии
Уважаемые делегаты и гости съезда!
Пленумы Центрального комитета партии, 

XIV-й и XV-й съезды КПРФ определили нашу 
стратегию и тактику в борьбе за овладение ры-
чагами государственной власти. Важное место 
в ней отведено парламентской и внепарламент-

ской деятельности, консолидации народно-па-
триотических сил, борьбе за новый Союз брат-
ских народов. Определён путь формирования 
Правительства народного доверия. Предложе-
ны ремонт избирательной системы, конституци-
онная и судебная реформы. Результатом нашей 
работы должна стать смена социально-экономи-
ческого курса, переход страны на путь построе-
ния обновлённого социализма.

Мы понимаем, что, несмотря на внешние 
атрибуты демократии, буржуазный парламен-
таризм всегда служит интересам имущих сил. 
Власть капитала хочет увековечивать себя, пе-
редавая управление государством от одной 
группы буржуазии к другой. Именно эту зада-
чу и решает нынешняя многопартийность. На-
глядным подтверждением тому стала блокиров-
ка ЛДПР и «Справедливой России» с «Единой 
Россией» по важнейшим вопросам.

В целом, в условиях президентского само-
державия, Государственная Дума играет ско-
рее декоративную роль. Она превращается 
в орган штамповки законов, рождённых в ад-
министрации президента и аппарате правитель-
ства. Именно там располагаются главные шта-
бы властвующей олигархии. По указке оттуда 
торпедируются инициативы депутатов-коммуни-
стов, затрагивающие интересы союза капита-
листов, чиновников и криминала.

В наших партийных документах даётся чёт-
кая оценка места и роли Государственной Думы, 
Совета Федерации и других законодательных 
органов в нынешней политической системе. 
Тем не менее, мы считаем, что и федеральный 
парламент, и законодательные собрания в реги-
онах, и органы местного самоуправления долж-

Продолжение. Начало на стр. 1 В борьбе за
 

ны быть максимально использованы для защи-
ты интересов трудящихся, ветеранов и молоде-
жи, а, в конечном счёте, ради завоевания вла-
сти и строительства новой, социалистической 
России.

Во-первых, коммунисты и наши сторонни-
ки активно используют парламентскую трибу-
ну для разъяснения программных целей и за-
дач КПРФ, для разоблачения пороков сложив-
шейся системы.

Во-вторых, деятельность депутата предпола-
гает постоянные встречи с населением, отчёты 
перед избирателями о своей работе, о выполне-
нии их наказов. Это не просто важная часть ин-
формирования граждан. Правящий режим на-
целил мощные средства пропаганды, чтобы де-
зинформировать, разложить и приручить трудя-
щихся, насадить в их среде самые разные ил-
люзии. Участие в просвещении народных масс, 
в прорыве информационной блокады — каж-
додневная задача наших депутатов.

В-третьих, депутатский мандат — это допол-
нительная возможность содействовать подъё-
му массового движения трудящихся за новый 
социально-экономический курс. Вот почему ЦК 
КПРФ ставит перед корпусом своих депутатов 
задачу: органически соединять парламентские 
формы борьбы с уличной активностью. Работа 
в гуще людей особенно ценна тем, что она во-
влекает трудящихся в массовые действия, наце-
ливает их вести прямой натиск на власть. В.И. 
Ленин писал, что сила революционной части 
народа несравненно больше на внепарламент-
ском поприще. И мы помним этот завет. Для 
координации патриотических сил созданы и ак-
тивно трудятся Всероссийский штаб протестных 
действий и подобные структуры на местах.

В-четвертых, работа в парламенте предпо-
лагает разработку законопроектов, отчёты ис-
полнительной власти, проведение «правитель-
ственных часов», слушаний и «круглых столов», 
подготовку депутатских запросов и других доку-
ментов. Такая деятельность побуждает изучать 
статистику, разнообразный фактический мате-
риал. Это позволяет партии иметь в лице де-
путатских фракций своего рода аналитические 
центры. Они помогают всесторонне исследо-
вать происходящие процессы, готовить кадры 
к управленческой деятельности. Без такой под-
готовки все разговоры о приходе к власти были 
бы пустой болтовнёй.

Разумеется, парламентская деятельность 
таит в себе разного рода угрозы и ловушки. 
Умение обходить их требует как политического 
мастерства, так и идейной стойкости, принци-
пиальности, гражданской ответственности. ЦК 
и ЦКРК КПРФ постоянно заботятся о том, что-
бы представляющие партию депутаты не зара-
жались болезнями буржуазного парламентариз-
ма, ответственно и новаторски помогали пар-
тии быть авангардом трудящихся.

Депутат КПРФ должен служить интересам на-
рода. Он не вправе отрываться от работы в от-
делениях партии и обязан поддерживать с ними 
постоянную тесную связь. Принцип руководства 
депутатскими фракциями со стороны партий-
ных комитетов и их бюро должен неукоснитель-
но соблюдаться.

Партийные документы вооружают наших де-
путатов и определяют линию их поведения по 
ключевым вопросам. Так, постановление Пре-
зидиума ЦК от 22 марта 2010 года определи-
ло позицию фракций КПРФ при голосовании по 
кандидатурам на должности глав субъектов Рос-
сийской Федерации. Документ, в частности, ука-
зывает на невозможность поддержки предста-
вителей правящей партии, проводящих разру-
шительный курс.

Столь же ясная позиция выработана по от-
ношению к бюджетам буржуазного государства. 
Поддержка их бюджетов фракциями КПРФ при-
знана недопустимой. Имеющая большинство го-
лосов в федеральном и региональных парламен-
тах, «Единая Россия» последовательно осущест-
вляет антинародную политику, формирует зако-
нодательство, ущемляющее коренные интере-
сы граждан и подрывающее потенциал стра-
ны. Вся эта политика закрепляется принятием 
бюджетов. Вот почему фракция КПРФ в Госду-
ме голосовала против их правительственных 

проектов.
Центральным комитетом партии, его прези-

диумом и секретариатом систематически осу-
ществляется контроль за выполнением реше-
ний по этим вопросам, обобщается опыт рабо-
ты «депутатской вертикали». Длительный пери-
од времени в ЦК КПРФ активно трудится Посто-
янная комиссия по работе с депутатским корпу-
сом, региональной политике и местному самоу-
правлению. Считаем, что такая комиссия нуж-
на и в новом составе Центрального комитета. 
Сформировать её будет предложено предстоя-
щему пленуму.

В соответствии с поручениями руководства 
партии повседневная связь с депутатским кор-
пусом велась также подразделениями аппарата 
ЦК и фракцией КПРФ в Государственной думе. 
Большая работа на данном направлении проде-
лана И.И.Мельниковым, С.Н.Решульским и В.С.
Шурчановым. Осуществлялась она через регио-
нальные комитеты. В помощь им разрабатыва-
лись и направлялись методические и информа-
ционные материалы.

В целом, система работы выстроилась. Депу-
татская вертикаль партии сложилась. Как раз-
вивать её дальше? Именно это — главная тема 
нашего форума. Напомню, что идея его прове-
дения была высказана с мест при подготовке 
ХV съезда КПРФ.

Наша встреча является логическим резуль-
татом уже проделанной работы. В большинстве 
регионов сформированы ассоциации или коор-
динационные советы депутатского корпуса. Они 
помогают партийным комитетам обеспечивать 
взаимодействие депутатов всех уровней, обога-
щают содержание, формы и методы их работы.

В Новосибирске ежегодно проводятся съез-
ды народных депутатов и выборных должност-
ных лиц. Проведено пять таких форумов област-
ного уровня. Здесь же состоялось четыре съез-
да наших депутатов всего сибирского регио-
на. В последнем из них приняли участие и даль-
невосточники. Данные встречи стали важней-
шей формой обмена опытом. На них рождают-
ся интересные предложения по улучшению ра-
боты КПРФ в органах власти и местного само-
управления. Они задают тон проведению изби-
рательных кампаний, работе по месту житель-
ства, подготовке резерва кадров.

Наработан интересный опыт отчётов фрак-
ций КПРФ, как перед избирателями, так и пе-
ред партийными комитетами. На местах вошло 
в практику проведение семинаров депутатов-
коммунистов. Для участия в них регулярно на-
правлялись представители партийного руковод-
ства, депутаты Государственной Думы, специа-
листы подразделений Центрального комитета.

Крайне важно, что у нас есть возможность 
подвести итоги совместной работы фракций 
КПРФ разных уровней.Полем их общей деятель-
ности стала борьба за новый социально-эконо-
мический курс, за конкретные законопроекты, 
в числе которых: о народном образовании, о де-
тях войны, о возвращении сбережений граж-
дан и многие другие.

Наступает время обобщить опыт этой ра-
боты, поддержать каждую нашу организацию, 
придать  новый  импульс  деятельности  депу-
татского корпуса коммунистов и сторонников 
КПРФ.

Депутатская вертикаль 
в действии

Важным политическим итогом парламент-
ских выборов в декабре 2011 года стало суще-
ственное упрочение позиций КПРФ в Государ-
ственной Думе. Численность нашей фракции 
выросла с 57 до 92 человек.

Депутаты КПРФ теперь значительно шире 
представлены в руководстве Думы. И.И. Мель-
ников занимает пост первого  заместителя 
председателя палаты. Шестеро наших това-
рищей работают председателями думских ко-
митетов. Это В.И. Кашин (Комитет по природ-
ным ресурсам, природопользованию и эколо-
гии), Н.М. Харитонов (Комитет по региональ-
ной политике и проблемам Севера и Дальне-
го Востока), С.А. Гаврилов (Комитет по вопро-
сам собственности), С.В. Собко(Комитет по 
промышленности), А.Ю. Русских (Комитет по 
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земельным отношениям и строительству), В.П. 
Комоедов(Комитет по обороне).

Десять депутатов фракции избраны первыми 
заместителями председателей комитетов, ещё 
22 — заместителями. Двое стали заместите-
лями председателей комиссий. Представители 
фракции координируют 11 депутатских групп по 
связям с парламентами зарубежных государств.

Мы по праву гордимся нашим депутатским 
корпусом в федеральном парламенте. В соста-
ве фракции КПРФ 18 докторов и 30 кандида-
тов наук. Среди них: вице-президент РАН, лау-
реат Нобелевской премии Ж.И. Алфёров; акаде-
мик РАН Б.С. Кашин; академик РАСХН В.И. Ка-
шин; академик Российской Академии образо-
вания М.Н. Берулава, член-корреспондент этой 
же Академии О.Н.Смолин, крупнейший учёный-
исследователь С.И. Васильцов.

Во фракции работают: летчик-космонавт 
СССР, дважды Герой Советского Союза С.Е. 
Савицкая, Герой Социалистического труда П.В. 
Романов, талантливый режиссёр, народный ар-
тист России В.В. Бортко, генерал В.В. Черкесов. 
21 депутат имеет опыт руководства крупнейши-
ми производственными, научно-исследователь-
скими и вузовскими коллективами, средствами 
массовой информации.

Позиция фракции по конкретным вопросам 
определялась на её регулярных заседаниях. 
Большую работу по координации её деятельно-
сти проводят С.Н. Решульский, А.Е. Локоть, Н.В. 
Коломейцев.

Большую помощь в работе с депутатским 
корпусом на местах оказывают наши опытные 
товарищи: В.С. Романов, А.А. Пономарев, В.Ф. 

Рашкин, Д.Г. Новиков, Ю.В. Афонин, С.П. Обу-
хов, Л.И. Калашников, Н.В. Арефьев, В.Г. Соло-
вьев, А.В. Апарина, Т.В .Плетнёва, К.К. Тайса-
ев, А.Е. Клычков, С.Г. Левченко, В.Н. Федоткин, 
А.А. Кравец, Н.И. Сапожников.

Продолжают активно участвовать в партий-
ной жизни и те коммунисты, кто приобрёл опыт 
депутатской деятельности в прежних составах 
Государственной думы. В их числе Ю.П. Белов, 
Н.Н. Губенко, Л.Н. Швец, Н.Г. Биндюков, М.Г. 
Махмудов, Е.И. Газеев, Г.Н. Сенин.

Сегодня мы просто не можем ни вспомнить 
и тех, кого уже нет с нами. Тех, кто золотыми 
буквами вписали свои имена в историю нашей 
страны и партии. С неизменным чувством те-
плоты и глубокого уважения мы говорим о Ю.Д. 
Маслюкове, В.А. Стародубцеве, В.И. Илюхи-
не, В.И. Севастьянове, Ю.А. Квицинском. Их 
жизнь — пример поистине самоотверженного 
служения народу.

Фракцией КПРФ в Госдуме накоплен боль-
шой и разнообразный опыт парламентских ба-
талий, иной депутатской работы. Ведется актив-
ная законотворческая деятельность. За 2008-
2012 годы нашими депутатами внесено более 
500 проектов федеральных законов. И хотя 
большая часть инициатив фракции блокирует-
ся «партией власти», 58 законов были приняты 
и вступили в силу. Благодаря им новые меры со-
циальной поддержки получили различные кате-
гории граждан. В их числе нетрудоспособные 
члены семей умерших или погибших инвали-
дов и участников Великой Отечественной вой-
ны и ветеранов боевых действий. Дополнитель-
ные меры материального обеспечения появи-

лись у членов лётных экипажей в гражданской 
авиации. Новые законодательные гарантии по-
лучения жилищных субсидий появились у граж-
дан, выезжающих из районов Крайнего Севе-
ра и прилегающих к ним местностям.

В федеральные законы предложены важные 
поправки в поддержку промышленности и сель-
ского хозяйства, системы образования, здра-
воохранения и культуры. Фракция всегда голо-
совала за законы, направленные на повыше-
ние доходов трудящихся, укрепление обороно-
способности страны, усиление роли государства 
в экономике и социальной сфере.

В комитетах Госдумы находятся 102 законо-
проекта фракции КПРФ, не рассмотренных до 
настоящего времени. Среди них те, что предла-
гают установить дополнительные льготы «детям 
войны», гарантии в социальном обеспечении 
работников урановых рудников и многие другие.

Ведя бескомпромиссную борьбу против кор-
рупции, фракция не раз предлагала расширить 
контрольные функции парламента и Счётной па-
латы. Внесены законопроекты, предлагающие 
ратифицировать нормы статьи 20 Конвенции 
ООН против коррупции. Партией собрано более 
125 тыс. подписей в поддержку нашего зако-
нопроекта. Настаивая на его принятии, фрак-
ция обратилась в Конституционный Суд Россий-
ской Федерации.

Ещё один круг проблем связан с тактикой 
правящего режима, постоянно меняющего 
правила игры на политическом поле страны. 
Регулярно переписывая законодательство, он 
превращает выборы в орудие своего господ-
ства. При помощи манипуляций избиратель-
ной системой власть формирует выгодные для 
себя итоги выборов. В противовес фальсифика-
торам фракция КПРФ внесла в Госдуму целый 
пакет законопроектов. В частности, было пред-
ложено установить, что:

— член избирательной комиссии с правом 
решающего голоса не может быть отстранен 
от участия в ее работе по решению данной 
комиссии;

— в помещении для голосования размеща-
ются ящики для голосования из прозрачного 
материала;

— избиратели, не имеющие регистрации по 
месту жительства, включаются в списки избира-
телей только в случае подачи личного заявления 
не позднее, чем за три дня до дня голосования.

Думское большинство отклонило эти и другие 
проекты. «Под нож» правящей партии они попа-
ли по вполне понятным причинам. Ещё И.В. Ста-
лин разъяснял особенности избирательной си-
стемы так: «Нам, представителям рабочих, нуж-
но, чтобы народ был не только голосующим, но 
и правящим. Властвуют не те, кто выбирают 
и голосуют, а те, кто правят».

Всего более 100 законопроектов фракции 
КПРФ отвергла «Единая Россия» в прошлом 
и нынешнем созывах Госдумы. В их числе те, 
что предусматривают повышенный подоходный 
налог на богатых; изменение Лесного и Водно-
го Кодекса с целью защиты природы и ресур-
сов страны; госрегулирование цен на продук-
цию естественных монополий; введение прин-
ципа добровольного участия в Едином государ-
ственном экзамене; повышение оплаты пре-
подавателям и учёным за степени кандидата 
и доктора наук; реализацию принципов доступ-
ности и бесплатности народного образования.

Мы выступали против ратификации договора 
о вступлении в ВТО; против ратификации дого-
вора с США о дальнейшем сокращении и огра-
ничении стратегических наступательных воору-
жений; против размещения базы НАТО в Улья-
новске; против введения в Жилищный Кодекс 
положения о взимании с жильцов платы за ка-
питальный ремонт.

Фракция КПРФ категорически возражала 
против частичного лишения депутатской непри-
косновенности члена нашей фракции В.И. Бес-
сонова, против отъёма мандата у Г.В. Гудкова 
и других мер, нацеленных на то, чтобы запугать 
депутатский корпус.

Мы были против ужесточения норм феде-
рального закона о митингах; против введе-

ния огромных административных штрафов за 
«нарушения порядка организации массовых 
мероприятий».

Каждый из нас должен понимать, что борь-
ба за принятие важнейших для страны и её 
граждан федеральных за конов — общая зада-
ча всего партийного актива. Мы вместе долж-
ны разъяснять людям их значимость, вместе 
должны требовать их принятия на протестных 
мероприятиях, в средствах массовой информа-
ции, на встречах с избирателями. А депутаты 
региональных парламентов призваны энергич-
но под креплять эту работу законодательными 
инициатива ми с мест.

Интересный опыт соединения усилий нашего 
депутатского корпуса разных уровней получен 
за последнее время. Опробована практика еди-
ных дней депутатского приема от имени пред-
седателя ЦК КПРФ и руководителя партийной 
фракции в Государственной думе. Уже сегодня 
можно сказать о том, что данная форма рабо-
ты показывает свою эффективность.

Фракция КПРФ проявляет высокую актив-
ность на пленарных заседаниях, работая в ко-
митетах и в избирательных округах. Депутаты 
живо участвуют в мероприятиях за стенами 
парламента, поддерживают активные действия 
трудящихся. Так было в ходе выступлений про-
тив распродажи земли и принятия людоедского 
122-го закона. Против проведения натовцами 
учений и размещения баз на российской земле. 
Против вступления в ВТО и принятия многих за-
конов, ущемляющих права граждан.

Превысив по итогам последних парламент-
ских выборов планку в 90 депутатов, наша 
фракция получила важный рычаг деятельно-
сти — право направления запросов в Консти-
туционный Суд РФ о проверке конституционно-
сти принятых федеральных законов. И мы ак-
тивно используем эту форму парламентской 
борьбы. За 2012 год в Конституционный Суд 
направлены 4 запроса. Они касаются присое-
динения России к ВТО; введения так называ-
емого «депутатского фильтра» при выборах гу-
бернаторов; ужесточения порядка проведения 
собраний, митингов, демонстраций, шествий 
и пикетов.

Фракцией КПРФ активно используется и та-
кая форма работы, как направление запросов 
в Счетную палату. Среди наиболее значимых 
следует назвать запросы, связанные со всту-
плением России в ВТО; с расходованием Ми-
нистерством обороны денежных средств на за-
купку новых образцов вооружения и техники; 
о проведении проверки эффективности исполь-
зования бюджетных средств в ОАО «Роснано».

Силами фракции и комитетов Госдумы, воз-
главляемых коммунистами, проведено более 
50 парламентских слушаний и «круглых столов». 
Принятые на них рекомендации направлялись 
правительству РФ, размещались в средствах 
массовой информации, использовались в теку-
щей законотворческой деятельности. Благода-
ря этой работе существенно расширялись кон-
такты с общественностью, с ведущими специа-
листами страны.

За 2009-2012 годы только на имя руководи-
теля фракции КПРФ в Государственной Думе по-
ступило более 40 тысяч обращений граждан. 
По ним давались юридические консультации, 
направлялись депутатские запросы должност-
ным лицам для принятия мер.

Депутаты фракции участвуют в работе ПАСЕ 
и Парламентского Собрания Союза Белоруссии 
и России, в межпарламентских структурах СНГ, 
ОБСЕ, Евразийского экономического сообще-
ства. Активная работа велась и в группе Объе-
диненных левых в ПАСЕ.

При участии фракции создан институт меж-
дународных наблюдателей, которые направля-
лись на выборы в Белоруссии, Киргизии, Казах-
стане, Молдавии, Украине, Азербайджане, Ар-
мении, Абхазии и Южной Осетии.

О своей работе наша фракция регулярно ин-
формирует граждан через Интернет, текущие 
номера и специальные выпуски газет «Правда» 
(Б.О. Комоцкий) и «Советская Россия» (В.В. Чи-
кин), через издания региональных комитетов.

Работая на местах
Федеральный опыт нашей депутатской де-

ятельности активно используется на местах. 
На  данный момент фракции КПРФ работа-
ют в 79 региональных парламентах. Стоит на-
помнить, что за последние годы их стало в три 
раза больше и они стали более представитель-

В Москве завершился I Всероссийский форум депутатов-коммунистов

интересы народа

На  Всероссийском форуме депутатов-коммунистов состоялась знаменательная встреча: 
кандидат в мэры Москвы от КПРФ  И.И.Мельников и кандидат в мэры Владивостока от КПРФ 
О.Н.Вельгодский пожали друг другу руки и обменялись визитками.

Иван Иванович -   первый заместитель Председателя ЦК Коммунистической партии Россий-
ской Федерации, Первый заместитель Председателя Государственной Думы ФС РФ, профес-
сор Московского государственного университета им. М. В. Ломоносова. Юридически решение 
о выдвижении Мельникова должно быть принято на конференции Московской городской орга-
низации компартии 17 июня.

Олег Николаевич – заместитель руководителя фракции коммунистов в Думе Владивостока, 
член бюро комитета Владивостокского местного отделения КПРФ. Окончательное решение о 
выдвижении Вельгодского примут делегаты конференции Приморского краевого отделения 
партии в середине июля.

 И.И.Мельников и О.Н.Вельгодский уверены, что избиратели Москвы и Владивостока отда-
дут свои голоса представителям КПРФ и только тогда мэрии этих городов обретут полную от-
крытость и эффективность работы на благо всего населения.

На первом Всероссийском съезде депутатов-коммунистов

Продолжение на стр. 6
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«Большой Брат 
следит за вами»

Эдвард Сноуден, сообщивший прессе 
секретную информацию о практике сбо-
ра спецслужбами личных данных интернет-
пользователей, опасается преследования со 
стороны властей. 

Выдавший секреты спецслужб США на-
мерен просить политического убежища. Эд-
вард Сноуден будет искать убежища в лю-
бой стране, которая поддерживает свобо-
ду слова. Ранее он сообщил газетам The 
Guardian и The Washington Post о том, что 
спецслужбы США с помощью специальной 
компьютерной программы собирают дан-
ные крупнейших американских интернет- 
и IT-компаний, включая Apple и Google, а 
также прослушивают мобильные телефоны. 
Изданиям, опубликовавшим эту информа-
цию, ничего не угрожает, сообщила корре-
спондент «Коммерсантъ FM» в США Ната-
лья Суворова. 

«После того, как стало известно о том, 
что запрашивали личную информацию поль-
зователей, разразился большой скандал в 
американском обществе. Уже прошло не-
сколько дней, но даже за выходные все это 
не успокоилось. Соцсети продолжают бур-
лить шутками на тему «Большой Брат следит 
за вами». В отношении изданий, конечно, 
ничего не последует, тем более, что про это 
написала британская газета The Guardian. 
А что касается The Washington Post, кото-
рая тоже последовала, она написала, что 
существует другая программа под названи-
ем PRISM, которая отслеживает информа-
цию от этих нескольких крупнейших интер-
нет-провайдеров, то есть не только к теле-
фонной информации есть доступ, но и к ин-
тернету. В их отношении никаких мер не по-
следует, поскольку это же США, тут такого 
нет», — сообщила Суворова. 

Раскрыл «секретную 
информацию»

Кандидат  в  президенты  Ирана,  экс-
секретарь Высшего совета национальной 
безопасности страны и бывший глава иран-
ской делегации на переговорах с «шестер-
кой» по иранской ядерной программе Хас-
сан Роухани мог раскрыть «секретную ин-
формацию» об иранских ядерных разра-
ботках во время теледебатов, сообщает 
NEWSru Israel со ссылкой на полуофициаль-
ное иранское агентство Mehr. 

В ходе состоявшихся на прошлой неде-
ле теледебатов Роухани и другие кандидаты 
подвергли резкой критике нынешнего главу 
иранской переговорной группы Саида Джа-
лили, который также баллотируется в пре-
зиденты, обвинив его в отсутствии прогрес-
са на переговорах с западными странами. 

«Причина того, что нас загнали в у гол - в 
нас самих. Мы не приняли достаточных мер, 
чтобы ядерное досье не было передано Со-
вету Безопасности ООН. Наша непримири-
мая позиция дала Западу повод вводить все 
более жесткие санкции», - заявил Роухани. 

Потоп в Германии
В ночь на понедельник в округе Стен-

даль на северо-востоке федеральной зем-
ли Саксония-Анхальт в Германии на реке 
Эльба прорвало дамбу, сообщает РИА Но-
вости. Прорыв произошел на участке дли-
ной 50 метров. Из-за опасности затопления 
покинули свои дома около 1,5 тыс жителей.

Ставшее рекордным наводнение в Маг-
дебурге стало спадать, но об улучшении си-
туации говорить пока рано. Там вода под-
нималась до отметки 7,48 метра. Из горо-
да были эвакуированы 23 тысячи  человек 
и многие до сих пор не могут вернуться в 
свои дома. Как сообщил представитель кри-
зисного штаба в Сксонии-Анхальт было эва-
куировано «больше 50 тысяч человек, но 
меньше 100 тысяч».

Сейчас к наводнению готовятся север-
ные районы Германии. Ущерб от наводне-
ния оценивается в 6 миллиардов евро, со-
общает «Радио Маяк». Канцлер Германии 
Ангела Меркель выделит пострадавшим 
100 миллионов евро. 

По материалам информагентств.

Пульс планеты
ными. Сегодня их общая численность — 455 
чел. (в 2004 г. было 281 депутат, в 2009 г. — 
397 депутатов). Самые крупные фракции име-
ют коммунисты: Новосибирской области (16 де-
путатов), Орловской (14), Нижегородской (12), 
Московской (11), Омской и Тульской (по 10). 
В октябре прошлого года коммунисты Удмуртии 
провели в Госсовет республики 11 депутатов.

Вот некоторые результаты деятельности де-
путатов, представляющих КПРФ в законода-
тельных органах регионов:

— Воронежской областной Думой установле-
ны льготы по коммунальным услугам для сель-
ских работников культуры, отработавших 10 
лет и вышедших на пенсию.

— В Ставропольском крае принят региональ-
ный закон «О ветеранах». Им установлена суб-
сидия для приобретения и строительства жилья. 
Внесено изменение в закон «О ежемесячном 
пособии на ребенка», согласно которому раз-
мер пособия подлежит ежегодной индексации.

— В Свердловской области принят регио-
нальный закон  «О единовременной денеж-
ной выплате на  усыновление  (удочерение) 
ребенка».

— Существенно улучшен закон Ивановской 
области «Об индексации опекунских пособий».

— В Краснодарском крае из программы при-
ватизации исключены 12 пассажирских авто-
транспортных предприятий, Ангелинский элева-
тор, Анапское ДРСУ «Вираж», ГУП «Новое те-
левидение Кубани», две детские базы отдыха 
в Анапе и другие объекты.

— В Москве, Московской и Ленинградской 
областях, в ряде других регионов принят за-
кон «О копии Знамени Победы», обязываю-
щий украшать улицы города красными стяга-
ми в день 9 мая.

Конкретные примеры активной работы на-
ших депутатов на местном уровне можно про-
должать. Уверен, о них расскажут и участники 

сегодняшнего съезда.
Нашей серьезной недоработкой является 

тот факт, что у КПРФ нет ни одного депутата 
в законодательных органах Республики Тыва, 
Чеченской Республики, Кемеровской области 
и Чукотского автономного округа. На выборы 
в сентябре 2013 года есть возможность попра-
вить ситуацию в Чечне и в Кузбассе. В общей 
сложности осенью предстоят выборы 16-ти за-
конодательных собраний и 9-ти глав субъектов 
Российской Федерации.

Общепартийная задача — сконцентриро-
вать  усилия на результативном участии во 
всех выборных кампаниях.Коммунисты и сто-
ронники КПРФ должны увеличить свое пред-
ставительство в органах местного самоуправ-
ления. Общее по России количество депутат-
ских мандатов в них превышает 221 тысячу че-
ловек. Но лишь немногим более 8 тысяч избра-
ны от КПРФ. Это крайне мало.

Наибольшее число наших представителей 
работает в депутатском корпусе Республики 
Калмыкия, Москве и Сахалинской области (13-
14 процентов), Красноярском и Пермском кра-
ях, Волгоградской, Ивановской, Московской 
и Орловской областях (9-10 процентов).

В Чеченской Республике, Республике Мордо-
вия, Магаданской области и Ямало-Ненецком 
автономном округе КПРФ в органах местного 
самоуправления не представлена.

В субъектах Российской Федерации, где 

предусмотрены прямые выборы  глав муни-
ципальных образований, представительство 
КПРФ обеспечивают 283 человека: в Волго-
градской области — 53 главы, в Иркутской 
области — 30,  в Оренбургской  области — 
17, в Московской области и Республике Да-
гестан — по 16, в Новосибирской области — 
13, в Алтайском и Ставропольском краях — 
12 и 11 глав соответственно. В большинстве 
остальных регионов представительство КПРФ 
существенно ниже.

Многие наши товарищи, напористо и энер-
гично работая в органах местного самоуправ-
ления, заслужили высокий авторитет среди 
земляков. Так, по инициативе депутатов фрак-
ции КПРФ в Лакинском городском Совете на-
родных депутатов Владимирской области созда-
но МУП «Лакинская мануфактура», сохранена 
экология уникальной природной зоны, свернуто 
строительство полигона твёрдых бытовых отхо-
дов. Воздействуя на руководство ООО «Тепло-
газ», депутаты-коммунисты обеспечили сниже-
ние тарифов на теплоэнергию с 2 120 рублей 
до 1 660 рублей за Гкал.

«Наша основная задача — исполнять на-
казы избирателей» — таково кредо депутата 
Шегарского сельского поселения Томской об-
ласти И.И. Рытова. Благодаря настойчивости 
Ивана Ивановича отремонтирован дом вете-
рану труда Антонине Байгуловой, жители райо-
на ПМК не нарадуются на новую детскую пло-
щадку, а проживающие по улице Советской по-
сле ремонта дороги перестали ходить в болот-
ных сапогах.

В городе Балакове Саратовской области сло-
жилось хорошее взаимодействие депутатов-

коммунистов в городском и районном собра-
ниях. Они не только выступили категорически 
против приватизации районного имущества 
и земельных участков, но и предложили эконо-
мически выгодный вариант их использования 
в интересах города и района.

В октябре 2010 года на выборах депутатов 
Васьковского сельского поселения Смолен-
ской области убедительную победу одержали 
коммунисты. Из десяти мандатов они получи-
ли семь. Благодаря усилиям нового главы и при 
поддержке депутатов фракции КПРФ в Смо-
ленской областной Думе В.В. Кузнецова и Н.М. 
Кузнецова территории была оказана финансо-
вая помощь. Она позволила реализовать прак-
тически все проекты газоснабжения деревень 
сельского поселения.

Задача, которую нужно ставить перед со-
бой — это не только увеличение числа наших 
товарищей, избранных депутатами и главами 
муниципальных образований. Их представи-
тельство необходимо доводить до уровня, по-
зволяющего эффективно влиять на состояние 
дел на местах.

Добиться перелома на выборах — дело ис-
ключительной важности. Работа в муниципа-
литетах предполагает непосредственную бли-
зость к людям, к их проблемам, болям и нуж-
дам. Самоотверженная работа партийных отде-
лений и депутатов-коммунистов здесь, что на-
зывается «на передовой», «на земле», обеспе-

чит повышение авторитета народно-патриоти-
ческих сил вопреки любой «чернухе» и «заказу-
хе» криминально-олигархического режима.

Наш главный ориентир — 
Программа КПРФ

Уважаемые товарищи! Делегаты и гости 
съезда!

В этом году исполняется 110 лет больше-
визму. Фактически с момента основания ле-
нинской партии формировались принципы ра-
боты с её полпредами в парламенте. Только по-
нимая эти принципы, мы будем точно представ-
лять задачи наших фракций, сможем формули-
ровать конкретные требования к каждому де-
путату и объективно оценивать их работу.

Прежде всего, мы требуем от наших депута-
тов решительно и последовательно отстаивать 
интересы народных масс, интересы трудящих-
ся. Представители власти всячески стремят-
ся втянуть депутатов-коммунистов в принятие 
решений, ущемляющих права граждан. Здесь 
необходимо проявлять характер, бдительность 
и принципиальность. Для систематической ра-
боты на местах каждый депутат КПРФ должен 
быть закреплён за избирательным округом. Он 
призван регулярно отчитываться о своей рабо-
те, о реализации наказов граждан.

В борьбе за интересы трудящихся необхо-
димо широко использовать все законные ме-
тоды наступления на власть олигархического 
капитала. Не секрет, что некоторые товарищи 
с депутатским статусом уклоняются от участия 
в протестном движении, в будничной партий-
но-политической работе. Организуя деятель-
ность фракций, необходимо избегать пустос-
ловия, не допускать карьеризма и использова-
ния парламентских местечек в личных целях.
Противоядьем этому должно служить повсед-
невное партийное руководство депутатскими 
объединениями.

Долг депутатов, его главная обязанность не-
укоснительно соблюдать девять заповедей из-
бранника народа:

1. Идти к людям, активно доносить до граж-
дан страны нашу позицию и предложения. На-
стойчиво разъяснять программные документы 
КПРФ, её социально-экономические и полити-
ческие инициативы.

2. Всемерно использовать парламентские 
возможности для усиления влияния партии 
в массах, особенно в молодёжной среде. По-
могать ей в работе по созданию и укреплению 
разветвленной сети своих отделений по всей 
стране.

3. Содействовать наращиванию внепарла-
ментских форм политического наступления. 
Способствовать тому, чтобы голос партии зву-
чал на всех крупных и массовых мероприятиях. 
Защищать их участников от проявлений чинов-
ничьего беспредела и полицейского произвола.

4. Использовать право законодательной ини-
циативы для защиты и восстановления соци-
альных гарантий и политических свобод граж-
дан, включая право народа на референдум.

5. Участвовать в работе «депутатской вер-
тикали» КПРФ, оказывать помощь в деятельно-
сти её депутатов всех уровней. Укреплять свя-
зи с народно-патриотическими силами страны.

6. Помогать партийным комитетам в подго-
товке к выборам, в подборе кадров для выдви-
жения кандидатами в органы власти и местно-
го самоуправления. Постоянно вести учёбу та-
лантливой молодёжи.

7. Активно бороться за честные выборы. Со-
действовать формированию надежной систе-
мы контроля за ходом голосования и подве-
дением его итогов. Оказывать помощь в деле 
подготовки корпуса квалифицированных на-
блюдателей и членов избирательных комиссий 
от КПРФ.

8. Использовать доступ к средствам массо-
вой информации для разъяснения гражданам 
сути происходящего, причин кризиса и мер 
выхода из него. Поддерживать газеты «Прав-
да» и «Советская Россия», Интернет-телеканал 
«Красная линия», другие партийные и лево-па-
триотические СМИ. Усиливать присутствие пар-
тии на разных информационных площадках.

9. Помогать комитетам партии в работе по 
укреплению материально-технической базы на-

В борьбе за
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Справка «Правды Приморья»:
А.Н.Долгачёв родился 1 декабря 1986 г., в г. 

Владивостоке. Принимал активное участие в воз-
рождении Приморской краевой комсомольской ор-

ганизации, в 2002 г. вступил в ЛКСМ, избирался 
в различные комсомольские выборные органы:

2004 — первый секретарь Владивостокского 
ГК ЛКСМ РФ;

2006 — второй секретарь Приморского КК 
ЛКСМ РФ;

2010 — 2013 — первый секретарь Приморско-
го КК ЛКСМ РФ;

2011— по н. в. — член бюро ЦК ЛКСМ РФ.
С 2004 г. — член КПРФ, избирался в различ-

ные партийные выборные органы: С 2006 г. — 
член бюро Приморского КК КПРФ, с 2010 г. — се-
кретарь Приморского КК КПРФ по молодежной 
политике.

В 2007 г. был избран депутатом Думы г. Влади-
востока по единому избирательному округу, став 
самым молодым депутатом на Дальнем Востоке 
РФ.

В декабре 2011 г., избран депутатом Законо-
дательного Собрания Приморского края по од-
номандатному избирательному округу № 1 (Пер-
вомайский район г. Владивостока). Имеет выс-
шее образование по специальности «Государ-
ственное и муниципальное управление». 

Удостоен наград ЦК КПРФ, а также госу-
дарственной награды КНДР «Медаль дружбы», 
памятными  медалями  администрации  При-
морского края «70 лет Приморскому краю», 
администрации  г. Владивостока  «150  лет  г. 
Владивостоку».

ших отделений. Содействовать обеспечению 
их помещениями, транспортом, оргтехникой 
и средствами коммуникации.

Нужно помнить о  том, что ещё в конце 
1908 года на V Общероссийской Конференции 
РСДРП для депутатов партии в III Государствен-
ной Думе царской России был впервые введён 
«партийный максимум». В современных услови-
ях КПРФ вновь взяла его на вооружение. В це-
лом выполнение решений в отношении пар-
тмаксимума значительно улучшилось. И это яв-
ляется серьёзным подспорьем в нашей работе.

Используя авторитет и ресурсы партии, де-
путатские мандаты получили около 11 тысяч 
членов и сторонников КПРФ. И они обязаны ак-
тивно участвовать в партийной жизни.

Уже сейчас многое делается для выполне-
ния решений XV съезда КПРФ. На ближайших 
пленумах ЦК мы обсудим вопросы продоволь-
ственной и экологической безопасности, про-
блемы национальной политики. Будет продол-
жена серия межрегиональных семинаров-со-
вещаний актива КПРФ. За последнее время 
они проведены в Чебоксарах — для Приволж-
ского федерального округа и в Пятигорске — 
для коммунистов Южного и Северо-Кавказско-
го округов. Вскоре соберутся для обмена опы-
том представители партийных отделений Сиби-
ри и Центра России. За этим последует ряд дру-
гих семинаров и встреч.

Только что мы провели День русского язы-
ка. Уже второй год партия, совместно с дви-
жением «Русский лад», берёт на себя его ор-
ганизацию. Смысл этой деятельности хорошо 
показан в резолюции, принятой неделю назад 
при проведении Пушкинских дней в Пятигор-
ске и Железноводске. Вот слова из этого доку-
мента: «Каждый раз, проходя сквозь лихолетье, 
сквозь трагические вехи своей истории, наша 
многострадальная Русь справлялась с разрухой 
и возрождалась из пепла. И всегда в дни по-
трясения ярким светочем нашего народа был 
могучий русский язык, великое русское слово. 
В годину испытаний вечевым колоколом звуча-
ло оно в умах и сердцах людей, поднимало на 
сопротивление врагу самоотверженных защит-
ников Отечества. Так было и на поле Кулико-
вом, где оно было вшито в святые хоругви рус-
ской рати, и на Бородинском поле, где оно сия-

ло золотом на полковых знаменах стоявших на-
смерть «чудо-богатырей». Это оно, русское сло-
во, несокрушимым булатом сталинского прика-
за «Ни шагу назад» останавливало полчища фа-
шистских нелюдей у берегов Волги. И именно 
оно впервые прозвучало с высот космическо-
го пространства. Испокон века русское слово 
помогало осуществить уникальные творческие 
замыслы, воплощалось в нетленных творени-
ях гениев отечественной литературы и поэзии. 
Оно было тем животворящим источником, из 
которого черпало силы и убежденность не одно 
поколение пламенных борцов за идеалы добра, 
справедливости и свободы».

В июле-августе мы организуем серию зна-
чительных акций, посвящённых 70-летию побе-
ды советских войск на Орловско-Курской дуге. 
Наиболее крупные мероприятия пройдут в Орле, 
Белгороде и Курске. Это и наш святой долг, 
и дань памяти героям войны и труда, и важ-
ная часть борьбы против фальсификаций со-
ветской истории.

Надо иметь в виду и то, что фактически на-
чалась важнейшая избирательная кампания, 
которая завершится 8 сентября. Она затронет 
практически все регионы России. Там, где не 
будет выборов губернаторов или депутатов за-
конодательных собраний, предстоит избрание 
глав и депутатов муниципального уровня. Не-
смотря на известные ограничения, у депута-
тов КПРФ есть возможность оказать нашим 
товарищам на местах основательную поддерж-
ку.Уверен, что вы её обеспечите, и обеспечи-
те достойно!

Уважаемые товарищи! Главным для всех 
нас остаётся борьба за экономическое и ду-
ховное возрождение страны. Наша партия 
настойчиво предлагает альтернативный курс 
развития России. Мы вправе сказать прямо: 
КПРФ — единственная сила в стране, у кото-
рой есть внятная антикризисная программа 
и кадровый ресурс для ее выполнения. Только 
опираясь на такую программу, страна сможет 
выбраться из тупика и вернуться на путь устой-
чивого развития.

В центре этой программы — проведение 
национализации природных ресурсов, банков 
и ключевых отраслей экономики. Все последние 
двадцать лет российский бизнес демонстрирует 

провальные результаты. Убедительно подтверж-
дается справедливость нашего требования вер-
нуть ключевые отрасли экономики в собствен-
ность государства. Мы будем и дальше проти-
востоять приватизации прибыльных предприя-
тий, в числе которых Газпром, Роснефть, Сбер-
банк и другие. Увы, именно такие предприятия 
намечены к приватизации в первую очередь.

Наряду  с  национализацией  минерально-
сырьевой базы нужно создать единый центр 
управления экономикой, подобный советскому 
Госплану. И мы готовы это сделать.

Необходимо преобразовать кредитную си-
стему, нацелив ее на развитие экономики и соз-
дание современной социальной базы.

Государство нуждается в воссоздании цен-
тров финансового контроля. Они должны рас-
пространять свою деятельность и на частные 
корпорации. Без этого невозможно решить 
жизненно важную задачу — остановить безу-
держный вывоз капитала из страны.

В центре нашей программы — поддержка 
отечественного сельхозпроизводителя. Государ-
ство обязано повернуться лицом к селу. И пре-
жде всего — снизить тарифы и цены на энерго-
ресурсы и горюче-смазочные материалы.

Без всесторонней поддержки науки, обра-
зования и культуры страна обречена на одича-
ние. Мы требуем усиления государственной по-
мощи науке. Прежде всего, необходимо разви-
вать и укреплять центры Российской Академии 
наук, работающие в разных регионах страны. 
Мы настаиваем на восстановлении бесплатно-
го образования на основе достижений класси-
ческой русской и советской школы.

Важнейший социальный вопрос — каче-
ство и доступность здравоохранения. Он так-
же в центре нашей программы. И мы продол-
жим борьбу за то, чтобы гарантировать каждо-
му гражданину России полноценное и бесплат-
ное медицинское обслуживание.

Наш принцип: учителя должны хорошо учить, 
а врачи лечить, а не заниматься коммерци-
ей. При этом государство обязано гарантиро-
вать им достойную заработную плату.

Обеспечение безопасности страны, борьба 
с коррупцией, решительное ограничение роста 
тарифов на услуги ЖКХ, увеличение зарплаты 
и повышение покупательной способности насе-
ления — работа над этими и другими вопроса-
ми остаётся важнейшим поручением для всего 
нашего депутатского корпуса.

Продолжим мы и неустанную борьбу за граж-
данские права. Как говорил В.И.Ленин: «Без 
политической свободы немыслимо ни полное 
развитие  производительных  сил,  …ни  сво-
бодная классовая борьба, ни политическое 
просвещение, воспитание и сплочение масс 
пролетариата».

Друзья, товарищи, гости нашего съезда!
В России всё ещё имеются колоссальные 

ресурсы для решения накопившихся проблем, 
для научного и промышленного подъема. Ут-
верждения о том, что России уже никогда не 
добиться технического прорыва, имеют целью 
деморализовать наш народ и оправдать про-
должение разрушительной политики.

Проблема — не в отсутствии возможностей 
для развития, а в том, кто и как осуществляет 
государственное управление, какой проводит-
ся курс. Заявив о модернизации, нынешняя 
власть даже не пыталась к ней приступать. Но 
в стране есть творческие и интеллектуальные 

силы, способные всерьез заняться восстанов-
лением и обновлением экономики, спасением 
образования и науки, промышленности и сель-
ского хозяйства.

И чем глубже страна погружается в соци-
ально-экономический кризис, тем яснее мы — 
коммунисты — должны осознавать свою ответ-
ственность перед народом. Мы просто обяза-
ны быть готовы взять на себя ответственность 
за возрождение нашей любимой Родины! 

После прений по докладу с заключительным 
словом к его участникам обратился Председа-
тель ЦК КПРФ, руководитель фракции Компар-
тии в Государственной Думе Г.А. Зюганов.

В начале своего выступления Геннадий Ан-
дреевич рассказал о нескольких фактах из 
истории Колонного зала Дома Союзов: «Этот 
зал видел все самые выдающиеся события со-
ветский и российской истории. Здесь выступа-
ли гении человечества. Здесь проходили все 
основные московские мероприятия. Здесь мы 
определяли исходные позиции КПРФ и здесь 
мы проводим первый съезд депутатов от Ком-
партии и наших сторонников. Но есть у этого 
зала и очень печальная страница — именно 
здесь по закону Горбачева избрали депутатом 
Верховного Совета Бориса Ельцина».

Затем лидер КПРФ напомнил собравшим-
ся историю расстрела парламента и запрета 
Коммунистической партии, рассказал о борь-
бе за ее восстановление. Говорил он и о том, 
как правительство Кириенко и Чубайса дове-
ло страну до жесточайшего кризиса, вытащить 
государство из которого смогли только полити-
ки левоцентристского блока.

«Я напоминаю эту историю по одной причи-
не, — подчеркнул Геннадий Андреевич, — се-
годня все приехало туда же, только с чуть бо-
лее крупными резервами, но с такой же разо-
ренной экономикой и обездоленным населе-
нием, которое сократилось на 20 миллионов 
человек». По мнению лидера КПРФ, ни Путин, 
ни правительство Медведева страну из ново-
го кризиса вытащить не смогут.

«России нужны новая команда и новый курс, 
ей необходимо правительство народного до-
верия. И такой курс прочерчен во всех планах 
и законопроектах КПРФ — от Лесного кодекса 
до закона «О народном образовании», — ска-
зал лидер российских коммунистов.

Как отметил Г.А. Зюганов, чтобы левоцен-
тристское правительство смогло прийти к вла-
сти, коммунистам необходимо не только уметь 
агитировать, но и превосходно пользоваться 
всеми инструментами политической борьбы, 
в том числе и законотворческим процессом.

«Мы с вами можем быть уверены, что наша 
команда в состоянии эффективно работать. 
Главное — никогда не забывать, чему мы слу-
жим», — сказал Геннадий Андреевич.

В заключение Г.А. Зюганов призвал избе-
гать ошибок руководства КПСС, которое, по 
его мнению, перестало эффективно отвечать 
на запросы граждан и вызовы геополитики.

От имени редакционной комиссии съезда 
выступил заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Д.Г. Новиков.

Участники форума приняли Наказы I Все-
российского Съезда депутатов-коммунистов 
и сторонников КПРФ, глав местного самоу-
правления всем депутатам Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации, законодательных собраний субъ-
ектов Российской Федерации, представитель-
ных органов местного самоуправления и гла-
вам местного самоуправления, избранным по 
списку или при поддержке Коммунистической 
партии Российской Федерации (КПРФ).

На  этом  работа  Всероссийского  съез-
да  депутатов-коммунистов  всех  уровней 
завершилась.

Михаил Сурков. 
Фото Сергея Сергеева, пресс-служба ЦК КПРФ.

В Москве завершился I Всероссийский форум депутатов-коммунистов

интересы народа

Окончание. Начало на стр. 1

На первом Всероссийском съезде депутатов-коммунистов

Анатолий Долгачёв избран 
первым секретарём ЦК ЛКСМ

На VI пленуме ЦК ЛКСМ РФ
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Что такое настоящий 
волейбол

Школьники Приморья в пятницу, 7 июня, 
показали своим сверстникам из ДВФО, что та-
кое настоящий волейбол. Команды юношей 
и девушек края – 14-15 лет - взяли «золото» 
дальневосточного этапа Спартакиады учащих-
ся России. Финальный этап Спартакиады по 
волейболу ждет их в конце июля в Пензе. 

В третьем этапе шестой Всероссийской 
спартакиады учащихся по волейболу приняли 
участие пять юношеских и шесть женских ко-
манд из Приморского, Хабаровского и Кам-
чатского краев, Сахалинской и Амурской об-
ластей, ЕАО, а также из Республики Саха (Яку-
тия), говорится в сообщении.

«Команд в этот раз представлено немно-
го в связи с тем, что сейчас у школьников 
пора госэкзаменов, и многие регионы отка-
зались от участия в пользу учебы, хотя мно-
гие из неприехавших сборных составили бы 
серьезную конкуренцию победителям и призе-
рам. Игроки все сильные, но на что они макси-
мально способны — покажет уже финал спар-
такиады в Пензе», - прокомментировал ито-
ги этапа главный тренер соревнований Борис  
Воротилин.

По  словам  капитана женской  сборной 
Приморья Марии Попковой, этот этап Спар-
такиады был одним из самых сильных, и ли-
деры, даже примерно, в самом начале были 
неизвестны.

«А  теперь за нами право представлять 
Дальний Восток на общероссийском уровне — 
это очень важный и волнительный момент. Ду-
маю, мы хорошо выступим — состав команды 
отличный, на площадке и в жизни полное вза-
имопонимание, все девочки готовы к слож-
нейшим тренировкам и все жаждут победы, 
поэтому мы готовы биться до последнего уже 
со спортсменами более высокого уровня в 
Пензе. Хочется когда-нибудь выйти в высшую 
лигу и достигнуть тех же успехов, что и спор-
тсменки ВК «Приморье», - отметила Попкова. 

Пятые в мире
Чемпионат мира по пляжному волейбо-

лу среди молодежи до 23 лет завершился 9 
июня в Польше (Мысловице). Игрок примор-
ской команды Ирина Чайка в паре с москов-
ской волейболисткой Юлией Абалакиной за-
кончили чемпионат на пятом месте, сообщи-
ли в ВК «Приморье».

После успешного выступления на группо-
вом этапе российская пара Чайка-Абалакина 
также без труда обыграла своих соперниц из 
Польши, пару Бекер-Олекси.

В матче за выход в полуфинальный этап 
соревнований  Ирина Чайка и Юлия Абалаки-
на  в упорной борьбе из трех сетов не смог-
ли одержать победу над немецкой парой Бье-
нек-Шнейдер и выбыли из турнира, закончив 
его на пятом месте.

Вторая женская пара, представляющая 
Россию на чемпионате мира, Дабижа-Дьячук 
закончили турнир на седьмом месте, уступив 
своим соперницам из Бразилии.

 
Всем подтянуться!

Более 200 жителей Владивостока силой 
своих мышц боролись с тяготением. Турнир 
по подтягиванию на турнике прошел в суббо-
ту на побережье «Спортивное». 

Уже через час после объявления регистра-
ции на чемпионат свое имя в бланк участни-
ков внесли более 200 человек. К большему 
удивлению организаторов и гостей турнира, 
на турник просились даже маленькие дети. 
Пятилетний Матвей Левченко стал победите-
лем в своей самой немногочисленной катего-
рии, сделав целых семь подтягиваний. Юный 
атлет получил приз - сертификат на 500 ру-
блей в кинотеатр.

По материалам информагентств.

Спорт Отметили юбилеи
6 июня

Василий Васильевич Ивашин,  член 
КПРФ, проживающий во Владивостоке;

Анастасия Васильевна Шалашова, 
член КПРФ, проживающая в с.Комаровка 
Кировского района;

Дмитрий Андреевич Болотников, член 
КПРФ, проживающий в Уссурийске.

К о м и т е т 
Приморско-
го краево-
го отделе-
ния КПРФ 
сердечно по-
з д р а в л я -
ет юбиля-
ров и жела-
ет им креп-
кого здоровья, счастья, неиссякае-
мой веры в социализм, в лучшее бу-
дущее нашей Родины!

То была подписана декларация о независи-
мости России от СВОБОДЫ, означающая ее 
полную зависимость от мирового капитала, 
от мировых эксплуататоров и паразитов, ко-
торые вытягивают все соки из многих стран 
и народов мира. Ельцин продал советский на-
род в рабство мировому капиталу, в рабство, 
в котором мы живем до сих пор.

12 июня 1990 года это черный день рос-
сийской истории. Это день, в который мы ста-
ли рабами.

Если  ты ненавидишь  свой народ,  если 
тебе плевать на его будущее, которое у него 
отобрали  тогда  22  года  назад,  12  июня 
1990 г., ты будешь в этот день праздновать 
и веселиться.

red.gklforum.ru/12_iyunya_d...
*   *   *
Как сообщает Министерство внутренних 

дел, 12 июня в День России правопорядок бу-
дут обеспечивать 70 тысяч полицейских и бо-
лее 9 тысяч военнослужащих, а оппозиция 
планирует провести митинги в центре Москвы 
и в других городах страны.

«Для меня это не праздник, скорее день тра-
ура. Я очень хорошо помню то 12 июня, ког-
да Съезд народных депутатов России в полном 

восторге, с бурными аплодисментами, с крика-
ми «ура» принимал де-
кларацию. Там фанта-
стические результаты 
получились  —  более 
900 «за» и 13 «против».

Я был одним из тех, 
кто не голосовал за Де-
кларацию о госсувере-
нитете, и очень хоро-
шо помню  свои  ощу-
щения.  Я  думал,  то 
ли я сошел с ума, то 
ли съезд сошел с ума. 
Теперь  я  горжусь 
тем, что не голосовал. 
Хотя тогда это мне да-
лось  ценой  тяжелой 
депрессии.

Декларация,  хотя 
и утверждала, что Рос-
сия должна получить 

суверенитет в рамках обновленного Союза, 
содержала пункт, по которому законы РСФСР 
становились выше, чем законы Советского 
Союза.

Это создало колоссальные стимулы к разру-
шению СССР. Поэтому я считаю, что граждан-
ская война в Таджикистане, гражданская во-
йна в Молдове, гражданская война в Чечне — 
это во многом последствия решения, принято-
го нами 12 июня.

Доктор философских наук Олег Смолин»

После распада Советского Союза у молодой 
России не осталось государственных праздни-
ков, на первый план вышли праздники народ-
ные — Новый год, Рождество, Пасха.

Поэтому Ельцин своим указом утвердил 12 
июня праздничным днем как день принятия Де-
кларации о государственном суверенитете Рос-
сии. Но идея праздника с таким названием как 
всенародного не прижилась в стране, и 1998 
году руководством страны праздник предложе-
но было называть День России.

Есть ли в российской истории более чёр-
ный день, чем 12 июня? Да, есть 22 июня, 
есть день Брестского мира и т.д. Но ни в ка-
кое сравнение с «Днём России» они не идут.

12 июня — День траура

Что мы сегодня «празднуем»? Под видом Дня 
России — день её развала. Россия — это одна 
шестая земной суши, а нынешняя РФ — все-
го лишь огрызок России, жалкая «осьмушка». 
СССР — это одна из форм Государства Рос-
сийского. Так что антисоветчики, радуясь кра-
ху СССР, на самом деле радуются краху России. 
Веками наши предки строили Россию, защища-
ли её от бесчисленных нашествий. А мы — раз-
валили свою Родину, причём сами, без агрес-
сии извне.И ладно бы стали лучше жить — так 
ведь и этого нет: с развалом страны рухнула 
и единая промышенность, связь, транспорт, ге-
ополитика, культура и т.д. Начались войны, раз-
рывы отношений между государствами-оскол-
ками России — на радость её врагам и кон-
курентам.Мы потеряли 30 миллионов русских, 
живущих за границей РФ. Мы потеряли авто-
ритет в международной политике. Мы потеря-
ли честь и разум — ведь до сих пор отмечаем 
этот иудин день как главный государственный 
праздник. Весь мир смеётся и ужасается на-
шему позору. Не только в российской, но и во 
всемирной истории нет такой постыдной даты, 
ставшей символом оккупации нашей Родины 
силами зла.

"Слух обо мне пройдет по всей Руси великой, 
и назовет меня всяк сущий в ней язык, и гор-
дый внук славян, и финн, и ныне дикой тунгус, 
и друг степей калмык". 

Эти строчки из знаменитого стихотворения 
А.С.Пушкина не раз звучали на торжествах, 
посвящённых дню рождения великого русско-
го поэта.

В нынешнем году праздник оказался двой-
ным: по инициативе КПРФ день 6 июня ука-
зом президента будет теперь отмечаться как 
День русского языка. Во Владивостоке он, как 
обычно, начался с возложения цветов к па-
мятнику выдающемуся мастеру пера, уста-
новленному в сквере Пушкинского театра, и 
чтения его стихов. К многочисленным люби-
телям поэзии присоединились автор памятни-
ка Э.В.Барсегов, первый секретарь Владиво-
стокского горкома КПРФ В.Г.Беспалов, заме-
ститель председателя общественного созида-
тельного движения "Русский Лад" А.А.Чурзина 
и представители краевого отделения Всерос-
сийского женского союза "Надежда России" 

во  главе  с  его 
руководителем 
Т.Н.Еськовой, 
которые поздра-
вили собравших-
ся с замечатель-
ной датой и вы-
разили  уверен-
ность в том, что 
новый праздник 
не только станет 
днём почитания 
одного из вели-
чайших языков 
мира, но и  про-
будит  у многих 
интерес к  обы-
чаям, традициям и многовековой культуре 
нашего народа. В заключение встречи акти-
вистка женского союза Т.М.Юшина прочита-
ла своё стихотворение, посвящённое Поэту. 

В тот же день в театре состоялся музыкаль-
ный вечер, на котором звучали произведения 

русских композиторов, написанные на стихи 
Пушкина. В торжествах также приняли уча-
стие военнослужащие из подшефной роты ох-
раны штаба ТОФ. 

Ксения Лисичкина,
г.Владивосток. 

Всегда вместе: 
Пушкин и 
русский язык

Поздравляем!Бушу-старшему от «друга Бориса»

Нерукотворная память 

Окончание. Начало на стр. 1


